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香港文匯報訊（記者 張帥 武漢報道）昨日
（11月13日）上午11時，一架方舟40順豐豐翼
無人機攜帶着顧客下單的黃金、化妝品從華中第
一商圈武商MALL起飛，相繼越過漢江、長江
後，在全球最大純商業體武漢武商夢時代樓頂降
落，標誌內地首條跨江商貿低空無人機航線正式
首飛。
低空即時零售是無人機快遞在商業應用的新興
領域之一。據悉，這台方舟40順豐豐翼無人機
重40餘公斤，最大續航15公里，當天航線行程
約10公里。首飛起點位於武商MALL停車場區
域，當日上午，工作人員將100克重的金條和化
妝品放入紙箱，封箱後放入無人機底部掛籃。

先後飛越漢江長江
此次無人機手操控飛機先後飛越漢江、長江，
經過長江後還到達武漢中華路碼頭上空，與黃鶴
樓「同框」。全程經過18分鐘，無人機抵達武
商夢時代上空，在樓頂順利降落。
這條內地首個跨江商貿低空無人機航線，由武

漢商業龍頭武商集團與順豐攜手打
造，於今年10月份正式獲批。相
比普通無人機航線，跨江航線運營
有幾大難點，其中最關鍵的就是航
線設置，長江、漢江兩岸屬於遊覽
區域，要避免與沿江無人機航線發
生交叉衝撞。此外，江面的風速等
也會對航線有一定影響。
未來隨着無人機技術的不斷完

善和智能物流網絡的建設，無人
機貨運將與地面物流、倉儲管
理、大數據分析等各個環節緊密
結合。武商集團相關負責人表
示，此次首航標誌着該航線的常
態化運營即將到來，「未來，顧
客使用手機下單就可體驗無人機
配送服務。」
「低空＋物流配送」是湖北未來三年大力培育

的「低空＋」經濟新業態之一。今年8月，湖北
提出將加快推進低空飛行器應用，結合省內物流

園區、快遞分撥中心、重要商務區布局低空物流
節點，支持快遞物流頭部企業實現無人機物流業
務常態化運營。

●無人機攜帶顧客下單商品完成跨江飛行。香港文匯報湖北傳真

內地首條跨江商貿低空無人機航線武漢首飛

香港文匯報訊 據新華社報道，公安部13日召開會議，要求強
化責任擔當，深化矛盾糾紛排查化解，加強風險源頭防控，依法
嚴打突出犯罪，全力保障人民群眾生命安全和社會穩定。
廣東珠海市香洲區體育中心發生駕車衝撞行人案件，造成重大
人員傷亡，性質極其惡劣。公安部要求，要迅速查明案情，全面
收集好、固定好證據，依法嚴懲兇手，並協同有關部門做好傷員救
治、善後處置等工作。深刻汲取教訓、舉一反三，堅持和發展新時
代「楓橋經驗」，堅持預防在前、調解優先、運用法治、就地解決，
深入細緻做好婚姻家庭、鄰里糾紛、涉法涉訴等各類矛盾糾紛排查
化解，精準有效為群眾排憂解難，最大限度地把矛盾和問題化解
在基層、處置在源頭，動態消除隱患，嚴防發生極端案件。
公安部要求，要依託「情指行」一體化運行機制，進一步嚴

密社會面整體防控，加強人員密集場所等重點部位巡控，有效
提高見警率、管事率和震懾力、控制力。總結推廣浙江「紅楓
義警」、北京「朝陽群眾」等好經驗好做法，探索新形勢下專
門工作與群眾路線相結合的新思路新舉措，完善組織發動群眾
工作機制措施，發展壯大群防群治力量，鑄就公安工作的「銅
牆鐵壁」。

公安部部署動態消除隱患
嚴防發生極端案件

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）13
日，國務院台辦舉行例行新聞發布會。發言
人朱鳳蓮在回應香港文匯報記者提問時表
示，民進黨當局「倚外謀獨」的下場只會是
任人宰割，給台灣同胞帶來深重禍害。她並
在回應特朗普相關涉台言論時指出，正告民
進黨當局，交「保護費」換不來安全，「倚
美」越深、「毀台」越甚，只會給台灣民眾
帶來深重災難。

「以武謀獨」完全是自尋絕路
香港文匯報記者在發布會上提問，島內有人指

出，台灣對美國有200億美元的軍購還沒有到
貨，擔心特朗普上台之後美國可能會把有關武器
製造推給台灣代工，然後再高價賣回給台灣，相
當於是「一頭牛剝兩次皮」。此外，據英國媒體
報道，民進黨當局正在考慮向美國提出總價值
150億美元的軍備採購計劃，被視為向特朗普示
好。
對此，朱鳳蓮回應指出，民進黨當局頑固堅持

「以武謀獨」，大肆揮霍台灣老百姓的血汗錢，
死心塌地甘當美國「提款機」，執意在賣台、害
台的邪路上一條道走到黑，只會讓台灣更加兵兇
戰危，「倚外謀獨」的下場只會是任人宰割，給

台灣同胞帶來深重禍害。
朱鳳蓮續指，民進黨當局為了一黨私利，肆意

揮霍台灣老百姓血汗錢購買武器、窮兵黷武，將
台灣綁上「台獨」戰車，裹挾台灣民眾當「台獨
炮灰」，遭到越來越多台灣民眾的不滿和反對。
正告民進黨當局，「以武謀獨」完全是自尋絕
路，任何貼靠外部勢力謀「獨」的圖謀，都注定
失敗。

正告台當局：交「保護費」換不來安全
特朗普重回白宮，其在競選期間多次提及的涉

台言論亦引發多方關注。比如，其曾揚言說美國
要向台灣收「保護費」，並多次指稱「台積電偷
竊美國芯片產業」。更有媒體披露，台積電為了
向特朗普證明「自己是好人」，已答應美方要
求，從11月11日開始暫停向中國大陸客戶提供
相關芯片。
朱鳳蓮對此指出，推進兩岸產業合作有利於兩

岸企業發展，增進兩岸同胞民生福祉。有關報道再
次證明，美國打「台灣牌」，升高台海緊張局勢，
目的是「以台遏華」。而民進黨當局妄圖「倚外謀
獨」，一味隨美起舞搞「脫鈎斷鏈」，給兩岸有關
產業合作設置越來越多的人為障礙，最終損害的是
島內企業的利益，削弱的是台灣相關產業的優勢，

讓台灣進一步錯失產業發展的機遇。
對於島內綠營提到的收「保護費」意味着「美

國願意保護台灣」，朱鳳蓮駁斥稱，賴清德上台
以來，頑固堅持「台獨」立場，無底線貼靠外部
勢力，企圖「倚外謀獨」「以武謀獨」，嚴重損
害台灣同胞利益，嚴重威脅台海和平穩定。她提
醒，美國奉行的永遠是「美國優先」，相信大部
分台灣同胞已經作出理性判斷。正告民進黨當
局，交「保護費」換不來安全，「倚美」越深、
「毀台」越甚，只會給台灣民眾帶來深重災難。
另有記者提問指出，「美國在台協會」台北辦事
處處長谷立言稱，台灣防務預算較去年增加8％。
對此，朱鳳蓮表示，「台獨」與台海和平水火不容。
民進黨當局頑固堅持「以武謀獨」，不惜把台島當
戰場，把台灣民眾綁上「台獨」戰車，將本可以用
來改善民生的錢浪費在購買武器、討好外部勢力上。
這不僅買不來「安全」，反而會加速把台灣變成「火
藥桶」、「地雷島」，加速讓島內民眾特別是青年
人當「炮灰」。
朱鳳蓮正告民進黨當局，不管「台獨」分子弄

來多少武器，膽敢鋌而走險，必將自取滅亡。祖
國統一是歷史必然，「台獨」分裂和外來干涉阻
擋不了歷史大勢，動搖不了我們解決台灣問題、
完成國家統一的決心意志。

《龍的傳人》《中國心》《中國話》
兩岸同胞都是《中國人》

國台辦「列歌單」回應劉德華台北唱《中國人》遭綠營攻擊香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）「手牽着

手不分你我昂首向前走，讓世界知道我們都是中國

人……」劉德華日前在台北演唱會上的一曲《中國

人》獲得熱烈反響，卻遭到島內綠營攻擊。國台辦

發言人朱鳳蓮13日在例行記者會上「列歌單」回應

表示，兩岸同胞都是《中國人》，都是《龍的傳

人》，有着《中國心》，說着《中國話》，愛着

《燈火裏的中國》，《愛我中華》是每一個中華兒

女的尊嚴和榮耀。

國台辦例行新聞發布會當天舉行，朱鳳蓮回答有關提問
時指出，劉德華演唱的《中國人》由台灣音樂人創

作，經典歌詞「手牽着手不分你我昂首向前走，讓世界知道
我們都是中國人」，不僅得到現場觀眾熱烈回應，也引發海
內外中華兒女廣泛共鳴。一些綠營政客妄圖以政治操弄干擾
正常的音樂交流，遭到島內輿論同聲撻伐。
她表示，希望廣大台灣同胞堅守中國人的民族大義，堅定
反對「台獨」，與大陸同胞一道共同推動兩岸關係和平發
展、融合發展，共創民族復興偉業。

多項兩岸影視文化交流活動舉辦
近日，多項兩岸影視文化交流活動陸續舉辦。朱鳳蓮介
紹，11月12日，2024第二屆海峽兩岸青春影展頒獎活動在
廈門舉行。活動由福建省文聯、廈門集美區政府會同台灣相
關專業協會主辦，以「潮起兩岸 映像青春」為主題，兩岸
及海外168所高校共965部作品參展，其中台灣作品93部。
11月13日，金雞百花電影節在廈門開幕，近百位台灣電影
人受邀出席。13日至16日，將分別舉辦台灣電影展映、台
灣電影交流會、金雞海峽兩岸暨港澳青年短片季等多項活
動。其間將展映《816》《悲情城市》《海上花》等9部台灣
電影，8部正在製作的台灣電影將通過金雞獎平台進行項目
推介，一些台灣導演將參加創作交流營活動，深化兩岸電影
交流與合作。11月14日至18日，湖北武漢將舉辦第十屆
「金飛燕」海峽兩岸微電影微視頻大賽暨創作交流會。本屆
大賽主題為「窗外」，寓意兩岸青年打破心靈隔閡，共創美
好未來。兩岸20多所高校154部作品參加大賽。

7所大陸高校師生於11月底赴台交流
「影視文化是傳承弘揚中華優秀文化的重要載體，也是兩
岸青年喜聞樂見的交流形式。」朱鳳蓮表示。
對於馬英九基金會邀請清華大學、北京大學、復旦大學等
7所大陸高校師生於11月底赴台與島內有關高校師生交流並
進行參訪，朱鳳蓮說，此訪是兩岸青年的雙向奔赴，台灣青
年也很期盼大陸青年到訪，希望大陸高校師生訪問團能順利
赴台交流。

歡迎台灣青年來大陸走走看看
她表示，歡迎更多台灣青年來大陸走走看看，交朋友、結
情誼，為推動兩岸關係和平發展、融合發展不斷匯聚青春力
量。
有台灣青年希望今後會有全紅嬋等奧運明星赴台，朱鳳蓮
表示，台灣網民的提議和呼籲，我們看到了，將積極鼓勵支
持兩岸各領域的青年交流往來，為兩岸青年交流交往搭建更
多平台、創造更多機會。她指出，台灣有關方面應盡快取消
對大陸居民入島交流的各種限制，讓更多台灣青年有機會與
大陸體育界、文化界優秀青年交流互動。

國台辦回應熱點問題
針對綠媒稱雙航母演練是「模擬拒止美軍
的能力」、「雙航母常態化沒有意義」
國台辦回應：遼寧艦航母編隊與山東艦航母編

隊在相關海域組織雙航母編隊海上訓練是年度

例行性安排。日益強大的人民海軍將為維護國

家主權與領土完整，維護中華民族根本利益提

供更強有力的保障。

針對沈伯洋等綠營政客稱淘寶以「養套
殺」等策略「滲透」台灣市場，並有收集
個資的嫌疑
國台辦回應：今年一些電商平台推出部分商品

跨境免運費、可本地退貨等服務，充分滿足台

灣消費者多樣化的商品需求和物流選擇。我們

歡迎更多台灣民眾與大陸同胞一起，共享安

全、便捷的網絡購物環境，樂見廣大台灣民眾

獲得實實在在的好處。大陸電商平台是滿足台

灣消費者多樣化商品需求和物流選擇的平台，

絕不會成為「台獨」頑固分子「謀獨斂財」的

工具。

回應媒體報道指台積電應美方要求已暫停
向中國大陸客戶提供部分芯片產品
國台辦回應：推進兩岸產業合作有利於兩岸企

業發展，增進兩岸同胞民生福祉。有關報道再

次證明，美國打「台灣牌」，升高台海緊張局

勢，目的是「以台遏華」。而民進黨當局妄圖

「倚外謀獨」，一味隨美起舞搞「脫鈎斷

鏈」，給兩岸有關產業合作設置越來越多的人

為障礙，最終損害的是島內企業的利益，削弱

的是台灣相關產業的優勢，讓台灣進一步錯失

產業發展的機遇。

來源：綜合香港文匯報記者朱燁及中新社

國台辦答本報：民進黨當局「倚外謀獨」下場只能是任人宰割

●11月13日，國台辦在北京舉行例行新聞發布會，發言人朱
鳳蓮就近期兩岸熱點問題回答記者提問。 中新社

●劉德華日前在台北演唱會上的一曲《中國人》獲得熱烈反響，卻遭到島內綠營攻擊。國台辦發言人
朱鳳蓮13日在例行記者會上「列歌單」回應。 視頻截圖

●11月12日，2024第二屆海峽兩岸青春影展頒獎活動在廈門舉行，以「潮起兩岸 映像青春」為主
題，兩岸及海外168所高校共965部作品參展，其中台灣作品93部。 網上圖片


